
Acta Nro.  326 

 

A los  5 días del mes de diciembre de 2024, siendo las 13:30 hs., se reúne la Comisión Directiva 

de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria, bajo la Presidencia 

de la Dra. María Marina Papaginovic Leiva, con la presencia de los miembros de la Comisión 

Directiva y los miembros del plenario presentes: Dra. Graciela Filaninno, Dra. Andrea 

Sammartino, Dra. María V. Sal, Dra. María Eugenia Nicolini, Dr. Guillermo Ibañez, Dra. Sonia 

Luque, Dr. Emilio Lupi, Dr. Walter Jaliff, Dra. Paula Dionisi, Dra. Sonia Butto, Dra. María Marina 

Papaginovic Leiva, Dra. Cristina Carlino, Dr. Mariano Farias, Dra. Alicia Gutierrez, Dra. Patricia 

Ojeda, Dra. Mara del Pino, Dra. Belen Alos, Dr. Rafael Maldonado y Dra. Verónica Culaciati.  

 

1. Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior. 

2. Actividades Académicas: La Dra. Papaginovic agradece a las Dra. Filaninno y Vallvé por 

el trabajo que han hecho durante este año con los Grupos de Trabajo.  La Dra. Filaninno 

comenta que en abril se realizó la primera reunión con los Coordinadores de los Grupos 

de Trabajo y la Comisión Directiva por zoom, donde se repasó el Reglamento de los 

Grupos y la funcionalidad de los mismos. Se generó un registro con las actas de las 

actividades de los grupos de trabajo. Se elaboró también una encuesta para que 

completen las regionales sobre el tema del Congreso de Residentes.  Para el 2025 la Dra. 

sugiere a todos los Grupos de Trabajo que busquen renovarse, ya que este año, aquellos 

que renovaron su estructura son los que continúan activos y productivos.  

3. Comité de Educación, SAN Joven y Residentes: Dr. Farías, coordinador del Comité de 

Educación comenta que el fin de este comité es lograr una coordinación entre ese 

residente que finalizada su residencia quiere ser participando en la SAN, a través de SAN 

Joven y luego ya en los Grupos de Trabajo. El Comité ha participado activamente en una 

charla del Congreso Internacional. También forman parte de la SLANH Joven. En 

septiembre se sumaron la Dra. Dionisi (Córdoba) y la Dra. Lapadula ( Mar del Plata). Se 

organizaron 2 ateneos itinerantes, uno en Córdoba (virtual) y otro en Mar del Plata 

(hibrido). El jueves 12 se realizará una reunión virtual de todo el Comité para comenzar 

a organizar el Congreso de Residentes.  La Dra. Marina Papaginovic agradece el gran 

trabajo que está realizando el Comité. También comenta que se están haciendo 

contactos con residentes de otras especialidades afines. 

4. La Dra. Papaginovic comenta que se realizará el último webinar del año el 17/12 a las 19 

hs. sobre Diskalemias. Organiza el Grupo de Fisiología y Medio interno.  

5. Revista Nefrología Argentina: se cumplió con el objetivo de publicar 4 revistas en el año. 

1) Congreso y trabajos premiados. 2) Trabajo de Diabetes 3) Trabajo del Grupo de 

Hemodiálisis y 4) Diskalemias.  

6. Registro de pacientes en diálisis: Se cumplen 20 años. La SAN hizo la presentación en la 

legislatura para pedir que sea reconocido como de interés en la Salud. Se está pensando 

hacer durante el Día Mundial del Riñón un homenaje a los que hace 20 años que están 

trabajando en los Registros. 

7. Otras actividades: Se llevó a cabo la reunión con el Embajador de Estados Unidos en 

Argentina. Su idea es promover la donación, ya que el mismo es donante. Se difundirá 



la historia personal del embajador que ha sido donante. Estamos esperando que nos 

envíen el material que quieren difundir. 

8. Foro de Sociedades médicas: Se iba a realizar un documento, se pasará al grupo plenario 

para que lo evalúen y luego se discutirá en reunión.  

9. XXV Congreso Argentino de Nefrología – 15 al 18 de octubre de 2025 – Hotel Marriot – 

Buenos Aires.  El Comité Ejecutivo serán: Dra. María Marina Papaginovic Leiva y Dr. 

Guillermo Ibañez. El Comité Organizador: Dra. Andrea Sammartino y Dra. María Cristina 

Carlino y el Comité Científico: Dra. Sonia Buttó y Dra. Mara del Pino.  Se realizará 

simultáneamente el Congreso Argentino de Residentes. Los residentes tendrán 

inscripción gratuida al Congreso Argentino de Nefrología y al Congreso de Residentes.  

10. Informe de Tesorería: La Dra. Sammartino informa los datos de ingresos y egresos. 

Informa además que el dinero que se encontraba en Mercado Pago fue transferido a la 

cuenta corriente de la SAN. La Dra. también comenta que para el mes de Enero se deberá 

ajustar la cuota en aproximadamente un 10% con lo cual la cuota de la SAN quedaría así: 

Socios Titulares: $ 8.800.- Socios Adherentes: $ 7.700.- y Socios Residentes: $ 7.150.- Se 

solicita a las regionales que informen a Secretaría a la brevedad posible, cual será la 

cuota social de la regional.  

11. Congreso Internacional: El Saldo final fue de U$S 32.316.- a los cuales hay que restarle 

los gastos locales que son U$S 21.414,96. Es decir que el saldo neto del Congreso es de 

U$S 10.801.- a lo cual faltaría restarle los costos para ingresar el dinero al país que no 

sabemos de cuanto puede ser.  La Dra. Dionisi consulta si alguna regional va a recibir 

algún porcentaje de este saldo. El Dr. Ibañez informa que la forma en la cual se 

distribuyen los ingresos fue cambiando con los años.  Sin embargo los CAN siempre se 

distribuyeron entre la Sociedad Sede del Congreso y la SAN, salvo el Congreso Virtual 

(durante la pandemia) que se distribuyó entre todas las regionales según la cantidad de 

socios que cada una tenía.  En el último Congreso que fue el internacional no se realizó 

un CAN, entonces se fue a mirar en las actas históricas. En el 1999 por ejemplo que fue 

el otro Mundial, como no hubo tampoco CAN, no se distribuyó la ganancia. También 

vimos que en ese momento el porcentaje que le tocó a la Argentina fue el 25%, en este 

mundial y ante la situación tan inestable que estábamos viviendo se prefirió ganar 

menos (8%) pero no perder tanto en el caso que diera pérdida.  Se revisaron también 

todas las Asamblea y en una de ellas el Presidente de la SAN y el de la ANBA se resolvió 

que el Congreso SLANH se dividiera con la Sociedad Local. Luego se discutió el tema del 

Internacional y las autoridades anteriores de ambas sociedades convinieron y así se 

aprobó en plenario que aún cuando no se hiciera el CAN, las ganancias se distribuirían 

entre SAN 70% y ANBA 30%. Nos quedaría debatir y fijar cómo se resolvería para los 

próximos Congresos, ya que hay regionales que a lo mejor no tienen la posibilidad de 

realizar un Congreso y por lo tanto no reciben nada de los eventos.  Se respetará 

entonces lo acordado con anterioridad y en el próximo plenario se volverá a plantear el 

tema de la distribución de las utilidades de los Congresos. 

12.  Regionales: Santa Fe: Continúa solucionando el tema de los papeles que se deben 

presentar ante la IGJ por la pérdida de los libros.  Tucumán:  están un poco retrasados 

con el tema de la elección de las nuevas autoridades, pero ya sólo faltaba la presentación 

de los papeles. Mendoza: Se están organizando actividades para el año que viene, se 

realizará una actividad conjunta con San Juan.  Córdoba: se está terminando el 1er año 



del Curso Bianual y en diciembre será el examen. Se continúa con la elaboración del 

Manual de Enfermería en Diálisis. El año que viene se cambiarán las autoridades. Se 

realizarán unas jornadas el 22 y 23 de mayo de 2025.  La Dra. Marina Papaginovic les 

recuerda que en las jornadas regionales el valor de socios le corresponde a todo socio 

SAN, no importa de que provincia sea. SONNE:  La Dra. Luque sugiere que se hagan 

reconocimientos en vida de Nefrólogos destacados del Interior. La Dra. Buttó le recuerda 

que en los plenarios se han solicitado a las regionales que postulen a profesionales para 

el Premio Contino que precisamente es un reconocimiento a la labor de los Nefrólogos 

en vida, como se le hizo en Córdoba al Dr. Nadal. Norpatagonia: A partir de noviembre 

se han renovado las autoridades.  Se realizó un Ateneo del Hospital Provincial de 

Neuquen y ya que están planeando actividades para el año que viene.  Entre Ríos: 

Comenta la Dra. Gutierrez que están poniendo al día algunos pendientes de la regional. 

Se comenzará a programar para el año que viene. La Dra. también agradece a la 

Comisión Directiva por todo el trabajo realizado.  San Juan:  están también tratando de 

acomodar las cosas para la renovación de autoridades.  Organizarán junto con Mendoza 

las jornadas. ANBA:  El Dr. Lupi comenta que están muy contentos por las Jornadas 

realizadas en Mar del Plata. La misma tuvo muy buena presencia de participantes. Todos 

los cursos de ANBA ya están cerrando y se comenzarán a preparar los del año que viene.  

13. El Dr. Guillermo Ibañez, agradece a todo el Plenario el acompañamiento durante este 

año tan intenso. Lo más importante ha sido el compromiso y la colaboración de todos. 

Saluda a todos deseándoles un año próspero y en paz.  

 Próximo plenario se realizará en febrero, se informará luego la fecha y hora. 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 15,45 hs. 

 

 


